
 Chers concitoyens, 

 Vous avez vu apparaître depuis quelques semaines des panneaux « Non 
aux éoliennes », et une rumeur circule sur l’intention d’en installer à Bouclans. 
Je vous affirme donc qu’il n’existe à Bouclans ni projet, ni réflexion en cours, 
ni intention du maire ou du conseil municipal d’installer des éoliennes. De 
même, la commune n’est en rien associée au projet éolien de nos voisins de 
Nancray. En cas de rumeur, je vous encourage à questionner et vérifier direc-
tement auprès des élus toute information, quel que soit le sujet.   
Une réflexion plus large est engagée au sein de la communauté de communes 
des Portes du Haut Doubs (portée par le Vice-Président en charge de la transi-
tion énergétique), sur les énergies renouvelables en général, sans que pour 
autant n’en émerge à ce jour un projet.  
 J’en profite pour vous confirmer nos engagements de début de mandat : 
pour quelque projet d’envergure que ce soit, ont été créés et seront sollicités 
les commissions communales et les comités consultatifs, de façon à réfléchir 
ensemble et à vous informer largement et au fur et à mesure. C’est ce qui a 
été fait jusqu’à présent avec le projet périscolaire et c’est notre ligne de con-
duite. D’ailleurs, le comité consultatif « Vie associative et culturelle, anima-
tions et cadre de vie » se réunira le 8 décembre sur la thématique du cadre de 
vie avec pour ordre du jour : Comment aménager les quartiers en y associant 
les habitants afin de favoriser les liens et rencontres entre voisins et citoyens. 
Aussi, n’hésitez pas à partager vos idées avec les membres du comité partici-
patif.  
 Néanmoins, le débat sur les éoliennes doit nous conduire à réfléchir à la 
nécessaire transition énergétique et la façon de la traduire dans notre quoti-
dien. Comment régler la question de l’action de nos civilisations sur la pla-
nète ? Doit-on remplacer le nucléaire et par quoi ? Comment sortir des éner-
gies fossiles ?   
 Cela se passe aussi près de chez nous. La commune fait face à ses obliga-
tions dès maintenant et pour les années à venir. Concernant le projet périsco-
laire la chaudière fioul sera remplacée par une chaufferie à granulés de bois, 
dont l’approvisionnement privilégiera les circuits courts et les fournisseurs 
locaux. Cette chaufferie servira à la fois l’école et le bâtiment périscolaire. De 
même, la toiture du futur bâtiment recevra des panneaux photovoltaïques. 
Tout ceci naît d’une réflexion permanente sur notre impact environnemental 
et nos usages. La mobilité constitue un autre sujet d’action, prioritaire pour 
les élus et pour nous tous, citoyens, professionnels, soignants, afin que les 
Bouclanais et bouclanaises puissent avoir accès à des services dans un péri-
mètre restreint et via des mobilités douces. L’agence postale communale et 
l’établissement France Services en sont des exemples récents et concrets. La 
création de la future zone d’activités permettant de maintenir dans la com-
mune des commerces et des services sert aussi cet objectif.  
 Quelles que soient les solutions alternatives à nos pratiques anciennes, 
elles auront toutes pour conséquences de modifier nos styles de vie et notre 
quotidien. C’est donc bien un débat de société que chacun peut porter et ali-
menter. 

Martial HIRTZEL 

    Infos pratiques mairie  

Mardi : 9h00 - 12h00  
Jeudi : 9h00 - 12h00  
Vendredi : 14h00 - 17h30  
Samedi : 9h00 - 12h00  

Tel : 03 81 55 20 19  
mairie.bouclans@wanadoo.fr  
Politeia : Bouclans 

Route de la Craît 



Séance du 15 octobre 2021 

RETOUR SUR LE CONSEIL MUNICIPAL  

Présents : Mmes Virginie DUEDE-FERNANDEZ, Mélanie GRUET, Fleur MANZONI, Orianne POMMEY, Frédérique POU-

PENEY, Virginie SIMONIN, Estelle VERDOT et MM. Michel BELOT, Joël BOURRAT, Vincent BOUVERESSE,  Valentin BU-

GNET, Martial HIRTZEL, Jean-Marie ISABEY, Alexis MARTIN, Gino MICHEL. 

Excusés : Christophe AURIOL (procuration à Valentin BUGNET), Nathalie DEFRASNE (procuration à Joël BOURRAT),  

Jean-Pierre GUEY (procuration à Frédéric POUPENEY); Joséphine PERROT-MINOT (procuration à Martial HIRTZEL) 

Secrétaire des séance : Vincent Bouveresse 

CHOIX DES ENTREPRISES RETENUES POUR LE PROJET DU 
PERISCOLAIRE 

Le Conseil municipal, avec 17 voix pour et une abstention 
valide l’attribution des 18 lots du marché aux entreprises 
suite à l’appel d’offre pour le projet périscolaire. Celui-ci 
à été clôturé le 30 juillet 2021, après analyse et classe-
ment des entreprises, plusieurs lots ont fait l’objet de 
modifications pour des raisons économiques et suite au 
positionnement du conseil municipal par rapport à diffé-
rentes options.  

 

AVIS D’ENQUETE PUBLIQUE SUR L’EXPLOITATION AVI-
COLE DE GONSANS 

L’EARL Poulailler KOLLY souhaite étendre son exploita-
tion avicole de poules pondeuses en plein air à 48 973 
poules pondeuses. Un deuxième bâtiment sera construit 
pour accueillir 18 973 poules associé à un parcours com-
mun agrandi pour atteindre 20 hectares. 
Les différentes études menées en matière d’environne-
ment, de nuisances sonores, de pollution, de conditions 
d’exploitation, aboutissent à des conclusions favorables. 
Le conseil Municipal, après avoir pris connaissance des 
documents relatifs à l’enquête publique concernant la 
demande d’autorisation environnementale et en avoir 
débattu émet un avis favorable avec 17 voix pour et une 
abstention. 

 

FIXATION DU PRIX D’AFFOUAGE 

Le conseil municipal valide à la majorité le maintien du 
prix de l’affouage à 6 € du stère pour l’année 2021 -2022. 
Les inscriptions auront lieu du 13 au 20 novembre inclus.  
Validation à la majorité de la proposition de la commis-
sion bois de vendre trois sapins abattus l’an dernier au 
prix de 50 € (après estimation du garde forestier) à M. 
Etienne MOUILLET. 

 

TRAVAUX DE REFECTION AU CHEMIN DE GUISIN 

Le chemin de Guisin, référencé en qualité de chemin 
communal est situé au-delà de la zone urbanisée de la 

commune. Il dessert différents propriétaires et exploi-
tants agricoles dont l’habitation de M. et Mme Richard.  
Face à l’état du chemin, M. et Mme Richard proposent sa 
remise en état à leur initiative et à leur charge pour un 
montant approximatif de 14 000 €. Ils interrogent la com-
mune sur une possible participation financière.  
Le conseil municipal se prononce favorablement à la ma-
jorité pour une participation financière pour ce projet 
d’entretien de la voirie communale, la participation est 
approuvée pour 4 000 € avec 17 voix pour et 2 absten-
tions. Les 2 élus expliquent qu’ils s’abstiennent car ils 
auraient souhaité une participation plus importante.  
 
DESHERBAGE DES OUVRAGES DE LA MEDIATHEQUE 
Annuellement, chaque médiathèque doit recourir aux 
désherbage de ses collections. Il s’agit d’un tri des ou-
vrages en fonction de leur état, du nombre d’emprunt de 
l’œuvre et de la redondance avec d’autres ouvrages. Cela 
permet ainsi un rééquilibrage du fonds de la média-
thèque en vue de gagner de la place dans les rayons pour 
des œuvres plus pertinentes et pour une meilleure quali-
té de service. 
Le conseil municipal se prononce favorablement à l’una-
nimité pour le désherbage des 231 ouvrages et pério-
diques proposés. 
 

ASTREINTES DE DENEIGEMENT HIVER 2021 - 2022 

Comme chaque année, il est proposé la mise en place 
d’un planning d’astreinte pour les employés communaux, 
en vue d’éventuels besoins de déneigement. La période 
d’astreinte proposée s’étend du 13 décembre 2021 au 06 
mars 2022. Si l’enneigement le nécessitait, cette période 
pourrait être modifiée. Les deux agents techniques sont 
d’astreinte une semaine entière, à tour de rôle. L’organi-
sation de ces tours est décidée au sein de l’équipe et 
avec l’élu en charge du service. Le Conseil Municipal  
valide le planning d’astreinte proposé à l’unanimité . 

 
DEMANDE DE SUBVENTION AU SYDED POUR LE PROJET 
PERISCOLAIRE 
Le SYDED a informé la commune que le projet est  



 
potentiellement éligible au fonds de transition énergé-
tique, au titre de la création d’une chaufferie bois avec 
réseau de chaleur et d’une installation solaire photovol-
taïque, soit pour 2 opérations. 

Le Conseil Municipal se prononce favorablement à l’una-
nimité pour formuler une demande de subvention au 
SYDED et donne mandat au maire pour engager les for-
malités relatives à cette décision. 

 

INFORMATIONS DIVERSES 
- La maison France service à obtenu sa labellisation 
Etablissement France Services le 01 octobre 2021  
- L’association des vétérans du foot de Bouclans—
Gonsans a sollicité la commune pour l’achat de 30 
chaises permettant d’aménager leur local à Gonsans. Le 
conseil a validé à l’unanimité la mise à disposition de 30 
anciennes chaises inutilisées stockées dans le hangar 
communal. 
- Un compte-rendu a été fait au conseil municipal de la 

tenue des réunions des commissions suivantes : 
 Commission Urbanisme 
 Comité consultatif Vie associative et culturelle—

Animations et cadre de vie.  
 La réunion des associations qui s’est tenue 5 octobre 

2021 fait ressortir pour plusieurs d’entre elles une 
baisse des adhérents depuis la rentrée, suite à la crise 
sanitaire. 

 Réunions de préparation du Bouclethon. 
- Sur sollicitation d’habitants de Bouclans, la commune a 
fait une demande de mise en place d’un transport sco-
laire entre Bouclans et Vercel pour 5 enfants scolarisés 
au collège de Vercel. Ce transport est pris en charge par 
la région et mis en place à compter du 18 octobre 2021. 
Les 4 familles concernées ont confirmé l’intérêt de ce 
service et son utilisation par leurs enfants. 
- Face à certaines rumeurs le maire précise au conseil 
municipal qu’il n’existe aucun projet, ni aucune réflexion 
sur l’implantation d’éoliennes à Bouclans, et que la com-
mune n’est ni associée ni liée au projet éolien de Nan-
cray. 

 

LA VOIX DES ELUS DE LA LISTE NON MAJORITAIRE  

Lors du conseil municipal du 15 octobre, étaient présents Vincent Bouveresse et Estelle Verdot. Etaient excusés 
Christophe Auriol et Joséphine Knobloch. Les délibérations soumises au vote ont majoritairement été validées 
compte tenu des explicatifs et documents communiqués. A noter qu’il y a une abstention pour Estelle Verdot et 
une autre pour Vincent Bouveresse.  

Christophe Auriol, Vincent Bouveresse, Josephine Perrot-Minot, Estelle Verdot  

 

INSCRIPTIONS AFFOUAGE  

2021- 2022 

 

LES INSCRIPTIONS POUR L’AFFOUAGE 

2021-2022 AURONT LIEU EN MAIRIE DU 

SAMEDI 13 AU SAMEDI 20 NOVEMBRE 

INCLUS, AUX HORAIRES D’OUVERTURE 

DU SECRETARIAT DE MAIRIE. A L’INSCRIPTION, CHAQUE AFFOUA-

GISTE DEVRA SIGNER UN ENGAGEMENT DE BONNE EXECUTION DE 

SON AFFOUAGE.  

CETTE ANNEE, LES PORTIONS SERONT SITUEES DANS LA PARCELLE 18 

ET SERONT COMPOSEES EN MAJORITE DE BRANCHES DE CHENE. 

SI VOUS FAITES EXPLOITER VOTRE AFFOUAGE PAR UN TIERS, MERCI 

DE NOUS PRECISER SON NOM AFIN QUE NOUS PUISSIONS REGROU-

PER, DANS LA MESURE DU POSSIBLE, LES PORTIONS. 

VENTE DE BOIS 

Vente au plus offrant de cette pile 

de bois, située dans la coupe 33 au 

grand plain.  Offre à déposer en 

mairie jusqu’au samedi 20 no-

vembre inclus sous pli fermé. 

 



 

VIE COMMUNALE  

 

MÉDIATHÈQUE  

 Dans le cadre du festival littéraire itinérant Les Petites 
Fugues, organisé par l'Agence Livre & Lecture Bourgogne Franche
-Comté, la médiathèque municipale de Bouclans et l'association 
Des Artistes à la Campagne sont heureux de vous convier à une 
rencontre exceptionnelle le mardi 16 novembre 2021 à 20h30, à 
la médiathèque municipale de Bouclans ! 
Au programme, la représentation théâtrale de la pièce 
"l'Archipel", suivie d'une discussion avec l'auteur Denis Lachaud 
et le metteur en scène Jean-Philippe Naas. 
 
Denis Lachaud est romancier, auteur de théâtre, metteur en 
scène et comédien. A l'image de son dernier roman "les 
métèques" (2019), son écriture questionne le thème de l'iden-
tité : la famille, la langue, le pays, et interroge l'histoire collective 
et familiale. Il travaille depuis de nombreuses années avec la 
compagnie théâtrale "en attendant", et avec  le metteur en scène 
Jean-Philippe Naas. La pièce "l'Archipel", destinée à être jouée en 
2022, sera présentée en avant première à la médiathèque de 
l'Espace Saint-Léger, et interprétée par les comédiens de la com-
pagnie Soriba Dabo et Asmaa Samlali. 
 

Compte-tenu de la situation sanitaire, le nombre de places est limité et l'entrée autorisée sur réservation unique-
ment et sous présentation du pass sanitaire.  
Entrée gratuite – Rencontre suivie d’une séance de dédicaces et d’un verre de l’amitié. Vente de livres sur place, 
avec la participation de la librairie Les Sandales d'Empédocle. 
 

Mardi 16 novembre à 20h30 
Médiathèque municipale de Bouclans 

Réservation au 03 81 25 00 01 ou mediatheque@bouclans.fr ou sur place à la médiathèque. 
 
Plus d'informations sur  : 
• facebook.com/mediatheque.bouclans 
• www.lespetitesfugues.fr/auteurs/denis-lachaud 
• www.lespetitesfugues.fr/rencontres/2021-11-16/petite-forme-avec-denis-lachaud-la-mediatheque-de-bouclans 
• www.compagnie-en-attendant.fr/archipel 

L ‘ensemble de la municipalité souhaite un très 

joyeux anniversaire à Yvette VERNEREY pour ses 

90 ans.  

Les conditions sanitaires le permettant, la 

municipalité est heureuse de renouer avec le 

traditionnel repas des anciens, qui aura lieu le 18 

décembre à 12h à l’espace culturel de Bouclans.  

Repas des anciens 

mailto:mediatheque@bouclans.fr
https://www.facebook.com/mediatheque.bouclans
https://www.compagnie-en-attendant.fr/archipel




 

 

 

 

 

Soyez informés rapidement des actuali-

tés de Bouclans directement sur votre  

smartphone grâce à l’application  

Politeia 

- Actualités sur la commune en temps 

réel (coupure d’eau, panne d’électrici-

té…) 

- Accès facile aux informations (horaires 

et contact Mairie, associations, profes-

sionnels de santé, services sur la com-

mune…) 

- Effectuez des signalements  auprès de 

la mairie (incivilité, sécurité,…) 

Maison France Services 

1 place de la Poste  
25360 Bouclans  
franceservices@bouclans.fr   
03 81 52 24 41 

 

Horaires  

d’ouverture 

 

Lundi   Fermé 

Mardi    9h à 12h  

Mercredi   9h à 12h - 14h à 18h30 

Jeudi    9h à 12h  

Vendredi   9h à 12h - 14h à 18h30 

Samedi  9h à 12h  

Un espace informatique en accès 
libre (internet, traitement de texte, 
…) 

De la documentation actualisée 

Un accueil en toute confidentialité 

Un accompagnement aux dé-
marches administratives 

Un accompagnement aux dé-
marches en ligne : Création d’une 
adresse mail,  impression, numéri-
sation, information sur France-
Connect 

 

 

 

 

 

 

 

Samedi 4 décembre  

Espace culturel - Bouclans 

Les bouclanais-es se mobilisent pour le Téléthon à l’occasion 
des 20 ans du Bouclethon ! 

Les bénévoles s’activent pour préparer une journée autour 
de la convivialité au profit du Téléthon.  

Petits déjeuners, marche, mini ferme, concours de passe-
partout, jeux en bois, stands pour les enfants, balades en 
poney, buvette, déjeuner, dîner… sont en préparation pour 
une journée de retrouvailles !  

Si vous souhaitez rejoindre l’organisation et donner un coup 
de main,  rendez-vous le 23 novembre à 20h00 à la mairie.  

Espace France Services, les services du quotidien, près de chez vous.   


